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家长几乎全部赞成，部分教师却有担忧

““弹弹性性放放学学””全全面面推推广广尚尚待待时时日日
10月29日，为解决部分家长放学后不能及时接孩子回家

的难题，章丘市教体局在学校放学制度上做了新的探索，通
知若干所市属小学试点弹性放学。其中，章丘市实验小学成
为首次试点“弹性放学”制度的学校。如今一周过去了，这一
新的探索到底能否经得起考验？家长、学生、老师持怎样的观
点？近日，记者来到章丘市实验小学，听听各方的声音。

11月5日下午4点，记者来到
章丘市实验小学的图书吧。大约
等了10余分钟才有学生陆续走
进图书吧.等到下午4点30分时，
记者细数了一下，只有14人在图
书吧阅读或在志愿老师的指导
下写作业。据了解，记者来到的

图书吧是专门为四、五年级实行
“弹性放学”的学生准备的，可容
纳56人。

“申请‘弹性放学’的学生
通过自愿报名、学校考察认定
的方式确定，优先考虑留守儿
童和外来务工家庭孩子。”该

校政教处主任张会玲告诉记
者，新学期开学后有很多家长
选择给孩子吃小饭桌，因为小
饭桌的费用还没花完，不可能
申请“弹性离校”，估计明年一
开学申请“弹性离校”的学生
会增多。

记者调查>>

“弹性放学”的学生，没有想象的那么多

“孩子父母不在家，每天接
孙女就是我的主要工作。孩子在
学校里多待一个小时，自己也感
到很放心。”学生李天昊的奶奶
说，自己辅导不了孙女，在学校
里还有老师辅导，是一举两得的
事。采访中记者看到，来接孩子
的大多数都是长辈，他们手里拿
着学校特地给家长制作的接送

卡来到图书吧，随到随接。“原先
来早了我得等，来晚了孩子要
等。现在好了，时间上有了弹
性，我轻松了不少。”五年级学
生宁淑馨的奶奶对“弹性离校”
很满意，她说“在学校孩子就能
把作业写了，回家后能尽情地
玩”。上班族王女士认为，下午3
点到5点之间大人都在上班，家

里有老人的还能帮忙接接孩
子，如果家里没有老人的话就
不好办了。学生继续留在学校
里，做作业也好，玩也好，都有个
伴，对孩子更好。

不少家长对“弹性放学”的
态度几乎是一边倒——— 赞成，尤
其是双职工家长，呼吁“弹性放
学”制度能切实落实下去。

家长说法>>

“弹性放学”是好事，希望能落实下去

“‘弹性离校’政策有利有
弊，对学生和家长来说是好的，
对学校来说会增加工作量。目前
试点范围就控制在这个范围内，
运行一段时间看看效果如何。”
章丘市实验小学校长术红霞说，
如果试点效果好，明天春天会考
虑扩大学生群体，在弹性的这段
时间里利用学校的“五节”活动，

丰富学生的课外生活。
采访中，也有不少家长和老

师对“弹性离校”能否坚持下去
表示担忧。记者了解到，为确保
效果，学校召开备课组长宣传发
动会，号召老师踊跃争当志愿教
师，维持读书吧和教室的秩序，
对学生活动和学习做适当指导。

“弹性离校”要真正让家长放心，

让孩子真的能在留校这段时间
里有收获，细节还有待落实。

有专家指出，孩子放学后的
“真空期”难题，不应仅由学校承
担，社区资源应该利用起来。不
少学校的校长表示，考虑到学生
的安全问题，目前学校还尚未试
点“弹性放学”，估计全面推广尚
待时日。

学校观点>>

会增加教师工作量，还有很多细节待落实

志愿者老师帮留校学生解答疑惑。
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